

Pada tiap masa perkembangannya, penafsiran al-qur-an semakin banyak sehingga pada penafsiran berikutnya menjadi kabur, yaitu penafsiran dengan riwayat tanpa sanad dan tanpa diteliti antara riwayat yang ṣahīḥ dengan riwayat yang palsu.

Tafsir bil ma'ṣur tersebut walaupun penafsirannya didasarkan pada riwayat, baik dari al-Qur-an itu sendiri atau hadīṣ-hadīṣ Rasulullah Saw. atau juga dari ṣahabat, tetapi hal yang demikian tidak terlepas dari keadaan penyusunnya. Karena menentukan penafsiran ayat al-Qur-an dengan riwayat sudah barang tentu juga membutuhkan ketajaman pikiran dan ketelitian, sehingga dapat kita lihat diantara tafsir-tafsir yang memakai metode ini, terdapat pula yang mampu meneliti sanad dari apa yang diriwayatkan dan ada pula yang sebaliknya.

Berkenaan dengan penafsiran al-Qur-an dengan ayat al-Qur-an lainnya atau penafsiran al-Qur-an dengan Ṣunnah ṣahīḥah, pada prinsipnya disepakati oleh para Ulama' untuk diterima, karena sudah dapat diyakinkan, bahwa Allah Swt. dan Rasul Nya yang lebih mengetahui maksud dan tujuan suatu ayat. Sedangkan Rasulullah sendiri me-

ni, bahwa metode penafsiran bil ma'shur yang sudah jelas diterima dan tidak diragukan lagi oleh para Ulama' adalah penafsiran al-Qur-an dengan ayat al-Qur-an dan penafsiran al-Qur-an dengan Sunnah Rasulullah Saw. Sedangkan penafsiran al-Qur-an dengan pendapat para sahabat, dikalangan Ulama' masih ada perselisihan pandangan, mereka ada yang menerima secara mutlak dan ada pula yang menerimanya hanya beberapa masalah saja.

Ibnu Kasir mengemukakan dalam tafsirnya , bahwa metodologi penafsiran al-Qur-an yang paling baik adalah penafsiran al-Qur-an dengan al-Qur-an atau penafsiran al-Qur-an dengan Sunnah Sahihah . Ayat ini mujmal atau global pada suatu surat pasti akandiuraikan atau ditafsirkan pada surat lainnya atau pada Sunnah Rasulullah Saw. Selanjutnya Imam Ibnu Kasir mengemukakan bahwa apabila dengan ayat-ayat atau dengan sunnah sahihah kita mengalami kesulitan, maka perhatikanlah pendapat para sahabat tentang ayat tersebut, karenan sesungguhnya mereka itu adalah suatu generasi yang bergaul rapat dengan Rasulullah Saw., menyaksikan turunnya wahyu, mengetahui kapan dan di mana wahyu itu diturunkan, serta dalam peristiwa apa, akhlak mereka terpuji dan kefasihan mereka terhadap al-Qur

kesahihan riwayatnya, karena ada beberapa faktor:

- a. Sering bercampur baur antara riwayat yang sah dengan yang tidak sah, serta banyak mengutip kata-kata yang di nisbatkan kepada sahabat dan tabi'in dengan tidak mempunyai sandaran dan ketentuan yang akan menimbulkan pencampuran antara yang hak dan yang batil.
- b. Riwayat-riwayat tersebut ada yang dipengaruhi oleh ceritera-ceritera Israiliyat dan khurafat atau klénik yang bertentangan dengan aqidah Islamiyah. Dan telah ada dalil yang menyatakan kesalahan ceritera-ceritera tersebut, hal ini dibawa masuk ke dalam kalangan umat Islam dari kelompok Islam yang dahulunya ahli kitab.
- c. Di kalangan sahabat ada golongan yang ekstrim. Mereka mengambil beberapa pendapat dan membuat buat kebatilan-kebatilan yang dinisbatkan kepada sebagian sahabat. Misalnya kelompok Syiah yaitu yang fanatik kepada Aly, mereka sering mengatakan kata Aly kepada Aly sendiri tidak ada urusan apa-apa. Contoh lain, seperti golongan pendukung Abbasiyah mereka mengemukakan kata Ibnu Abbas, padahal tidak benar Ibnu Abbas mengatakan demikian. Mereka membuat seperti itu karena untuk besa-basi dinadapan para

akhir abad XIX. Masa ini berbarengan dengan munculnya modernisasi di kalangan umat Islam setelah beberapa lama terjajah dan tertindas oleh umat yang lain.

Corak tafsir pada masa ini adalah sesuai dengan perkembangan zaman, yaitu menampakkan cahaya Islam yang telah padam karena tindasan dan jajahan tersebut, dan membentengi umat Islam dari serangan umat Yahudi dan Naarani, khususnya yang berpusat di negara-negara barat.

Timbulnya aliran ini, antara lain: sebagai reaksi terhadap tafsir-tafsir al-qur-an terdahulu yang di nilai universal dan tidak dapat menjawab tantangan zaman. Sebab penafsiran pada waktu itu di titik beratkan pada suatu aspek yang sesuai dengan keahlian masing-masing mufassirnya, seperti penafsiran al-Qur-an dengan menguraikan lafaz-lafaz. i'rabnya, ma'ani atau penganalisaan fiqihnya, sejarah umat terdahulu dan lain sebagainya. Seperti dapat kita lihat pada tafsir-tafsir terdahulu.

Adapun tokoh-tokoh yang terkenal menggunakan metode campuran itu antara lain: Syaikh Muhammad Abduh (1848 - 1905) dan Sayyid Muhammad Rasyid Rida (1282 - 1354) yang menyusun tafsir yang

Al-Qur-an, baik dalam kemujmalan suatu ayat maupun se-
bagai pentaqyid terhadap ayat yang mutlak. Namun de-
mikian, didalam hadīṣ itu sendiri mendapat tingkat ke-
dudukan yang berbeda-beda yang disebabkan adanya kea-
daann para perawi hadīṣ. Seperti adanya hadīṣ ṣahīḥ,
hasan dan da'if, atau hadīṣ maqbul dan hadīṣ mardud.

Di dalam pembahasan ilmu Rijalil Hadīṣ di da-
lamnya menjelaskan tentang keadaan perawi hadīṣ dalam
segala hal yang erat sekali hubungannya dengan peri-
wayatan hadīṣ serta penilaiannya, sehingga dapat di-
ketahui para perawi hadīṣ yang mempunyai kelebihan
antara yang satu dengan lainnya, diantara mereka ada
yang dapat dipercaya (ṣiqah) dan ada yang tidak da-
pat dipercaya (gairu ṣiqah) yang disebabkan adanya
keadaan perawi yang berbeda-beda. Akibatnya perbedaan
tersebut dapat mempengaruhi terhadap kedudukan hadīṣ
yang diriwayatkannya.

Di samping itu, para Ulama' dalam membukukan -
hadīṣ memisahkan yang ṣahīḥ dari yang da'if atau me-
misahkan hadīṣ dari fatwa-fatwa sahabat dan tabi'in.
Beliau-beliau itu memberikan pula kesungguhannya un-
tuk menyusun kaidah-kaidah Tahdīṣ, usul-usulnya, syarat
syarat menerima riwayat, syarat-syarat ṣahīḥ dan da'-
if serta kaidah-kaidah yang dipegangi dalam menentu-

ngadakan penilaian tentu saja dibutuhkan pengetahuan-
yang luas dan mendalam tentang "Tarikh Rijalul Hadis"
baik dalam segi tanggal lahir dan wafatnya para pera-
wi hadis maupun hal ihwalnya, agar dapat diketahui a-
pakah dia bertemu dengan orang yang meriwayatkan ha-
dis atau tidak. Bagaimana nilai kebenaran dan keper-
cayaan perawi-perawi tersebut, atau dalam segi hafa-
lan mereka dan lain sebagainya. Oleh karena itu Ulama
menempuh jalan-jalan sebagai upaya dalam penelitian
dan pemurnian hadis. Pokok pangkal peninjauan terse-
but pada dasarnya adalah mencakup dua obyek yaitu pa-
da sanad dan pada matan hadis. Ringkasnya usaha para
Ulama' tersebut dalam meneliti jalan-jalannya meneri-
ma hadis, sehingga dapat terlepas dari segala hal-hal
yang mengotorinya, ialah dengan jalan mengisnadkan ha-
dis, menerima benar tidaknya hadis yang diterima oleh
para ahli. Mengeritik para perawi, membuat ketentuan
ketentuan umum untuk menentukan derajat-derajat hadis
dan menyusun kaidah-kaidah umum untuk menentukan ka-
idah-kaidah maudu'. (Hasbi Ash Shiddieqy, : 96).

Dalam mengisnadkan hadis, pada mulanya para sa-
habat sesudahnya wafatnya Nabi Muhammad Saw. satu sa-
ma lain saling percaya mempercayai. Keadaan seperti
ini berjalan terus, sehingga sampai pada terjadinya -

sejak zaman jahiliyah. Terbukti dalam menerima cerita mereka juga meneliti sanadnya. Namun setelah terjadinya fitnah, maka isnad itu lebih diperhatikan dalam penerimaan hadīś Nabi Saw. Memang rupa-rupanya pada waktu itu sanad dipergunakan sebagai ketentuan keharusan dan kebiasaan yang terikat. Hasbi As Shiddieqiy dalam bukunya juga menyebutkan sebagai berikut: "Apabila kita hendak memeriksa hadīś yang belum terang keadaannya, hendaklah kita tatapkan hadīś tersebut dihadapan kita, kita mulai lihat sanadnya. Kita periksa hal ihwal para perawinya. (Hasbi Ash Shiddieqy, : 227).

Di riwayatkan oleh imam Muslim dari Mujahid , bahwa Basyir al Adawy pernah berkunjung kepada Ibnu Abbas, lalu berkata: Sesungguhnya Rasulullah pernah bersabda seperti ini pernah pula bersabda seperti ini..... lalu Ibnu Abbas tidak menghiraukan , dan tidak membenarkan Basyir meriwayatkan hadīś itu. Lalu Basyir melanjutkan pembicaraannya, wahai Ibnu Abbas ! mengapa anda tidak memperhatikan hadīś yang ku riwayatkan ? padahal hadīś yang ku ucapkan ini adalah hadīś Rasulullah. Ibnu Abbas menjawab: dulu apabila kami mendengar seseorang meriwayatkan hadīś, kami cepat-cepat membuka mata dan telinga lebar-lebar. Akan tetapi setelah fitnah melanda di kalangan kaum musli-

